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热点新闻

市民戏称这个路口是新“堵王”
农业路花园路口绿灯时间太短，高峰期半小时也过不去

交警部门表态，此处建下穿立交桥已列入规划，调整信号灯建议也在考虑
哪些路段让您出行越来越窝心，本报征集新增拥堵路段，共商解决方案

过一个路口要等4~5个红灯，而每个红灯都在75~90秒，有时甚至
半小时还过不去。近日，不断有市民来电反映，农业路与花园路交叉
口，成了又一“堵王”——堵车高发地段。花园路是南北主干道和出市
干道，而农业路是新兴东西交通动脉、进出郑东新区的要道。这个地
段天天堵车的现状如何改变？即日开始，本报将陆续推出“关注郑州
交通”系列报道。您身边哪些路段成了新增拥堵路段？您有什么好建
议解决这些难题？本报将联系有关部门，和您一起共商解决方案。

晚报记者 王晋晋 张璇 吴泳/文 记者 周甬/图

“实在不好走！过个路口得等四五个红
灯；有时，等车的队伍能排到下一个路口。”
市民张女士反映：农业路与花园路交叉口，
堵车非常严重。南北方向行驶的车辆一般
比较好走，但东西方向的车辆经常排起百余
米长队等待。张女士说，她是个驾车族，每
次最害怕走农业路花园路口。

昨日12时许，正在该路口等信号灯的出
租车司机梁国兴说：“都说花园路是绿波带（插
句嘴：所谓绿波带，通俗地理解就是指，同一路段
的两个车道，当一个车道的红绿灯地带亮起绿

灯时，那么这个车道的下一个红绿灯地带也将
亮起绿灯，并以此类推；反之，当一个车道的红
绿灯地带亮起红灯时，该车道下一个红绿灯地
带也将亮起红灯。这一交通控制方式将使车
辆的通行更迅速。）能不能在给花园路减压的
同时，也兼顾一下其他路段的畅通？”

他结合自己的开车经历说，花园路一般
情况下不堵，但紧临花园路的其他路段拥堵情
况却非常严重。“我每次载乘客，最害怕高峰期
往花园路农业路走。”老梁说，希望交警部门能
延长农业路花园路口东西方向的放行时间。

等了5个信号灯才成功左拐
昨日 18 时许，记者驾车赶到农业路花

园路口体验。从农业路与政七街交叉口向
西直到花园路口，双向 8车道的农业路上，
挤满了汽车。向西行驶、准备穿越花园路
的机动车，竟一直排队排到政七街附近，车
队长度至少300米。向西南方向行驶、准备
左转的车辆有30多辆。

沿农业路向西左转的绿灯时间只有
20 秒，红灯时间却达 90 秒。一个绿灯
通常只能过 5~6 辆车。此时十字路口４
个方向的车辆均满满的，车队均走走停
停，行人、非机动车急于穿越马路，拥堵
的路面变得更加难走。等了 5 个左拐的
信号灯后，记者才成功脱离这个拥堵的
路口。

农业路花园路口东西方向的红绿灯，
通行时间一般只有 30多秒，一次最多能过

七八辆车。

往郑东新区车辆大幅增加
市民周君认为，花园路是我市南北主

干道和出市要道，用设置绿波带保证车辆
畅通，大家都能理解。但农业路自沙口路
立交桥打通后，4年前就成了沟通我市东区
和西区的大动脉，重要性可与金水路媲
美。农业路目前的车流量和4年前比，用周
先生的话说“增加了四五倍都不止，与花园
路相当”。

“况且，现在郑东新区已建成规模，单
位和居民入住率不断增加。每天沿农业路
进入郑东新区的车辆大幅增加。”周先生认
为，以前农业路上的车流量确实没有花园
路等南北干道流量大，但目前情况已变。
考虑到这个因素，能否将农业路与花园路
交叉口东西走向的绿灯时间适当延长。

为保障花园路绿波带形成，相交
叉东西向马路绿灯时间“让路”

对此，市交警支队相关负责人表示，上
述路口的拥堵状况，交警部门一直在关注和
积极应对。交通问题是涉及规划、市政、交管
等多个部门多个领域的综合性问题，交警部
门正在他们的职责范围内想办法。

他介绍，花园路是我市向北的出市
要道，2004 年前后，该路全段北向的信号
灯改造成绿波带。这样做，主要是为保
障出市的车辆尽快出去，缓解市内的交
通压力。

他解释说，按照市政和交通规划，要
保障花园路绿波带的形成，保证北向车辆
的通畅快速行驶，与花园路交叉的东西向
马路，绿灯时间必须为绿波带“让路”。

“每个路口各个方向的红绿灯时间，
当时都是请专家现场勘测后，经过严格
测算来制定的。”他介绍，要改变一个路
口的红绿灯时间，同样也要通过专家的现
场勘测论证后，才能实现。如果现在将农
业路东西向的绿灯时间改得和花园路北
向绿灯一样长，那就无法保证花园路绿波
带的畅通了。

将向交通研究所提出建议，更合理
调整信号灯

但花园路绿波带的论证和实施，是在
四五年前。目前交通的实际情况已发生很
大改变，农业路的交通重要性更加突出，车
流量也成倍增长，路口的拥堵状况也更突
出。如何解决这一矛盾？

“花园路与农业路交叉口的拥堵现状，
我们一直都在关注和积极应对。”该负责人
表示，市民们通过晚报表达的意见、建议，他
们很重视，并将向市交警支队交通研究所提
出建议，更合理地调整该路口的信号灯。

“两条路都是大动脉，车流量都在与日
俱增，要彻底解决必须有‘大动作’。”现在，

“大动作”的基调也已定下：在该路口建设
农业路下穿花园路的分离式立交，地面层
用红绿信号灯控制，下穿涵洞规划为双向
六车道。

交警部门介绍，他们已将这一方案提
交给市规划局。该局已将这一方案列入建
设规划，具体方案正在紧张制订中。

在“大动作”尚未开始前，交警部门表
示，他们会在自己的职责范围内，投入更多
警力进行交通疏导。

本报征集新增拥堵路段
征集分析和解决方案

咋样解决上述路段的拥堵问题，您有啥好建议？您身边有哪些新增拥堵路段，天天让人
头大心烦？您认为咋样解决最好？欢迎拨打本报热线67659999。

农业路花园路口
驾车族最怕从这走

农业路上挤满汽车
东西向绿灯信号时间太短

在这个路口建下穿立交桥已列入规划
将认真考虑市民调整红绿灯意见

花园路是我市向北的出市要道，2004年前后，该路全段北向的信号灯改造成绿波带。
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